

Deepseek es un balazo para las matemáticas y Gemini resume textos como ninguno

# Conozca los atributos y fortalezas de cada una de las aplicaciones de IA que usted usa en su celular

**Especialista dice que el viejo y querido ChatGPT "se focaliza en el razonamiento profundo".**

FABIÁN LLANCA

La proliferación de herramientas de inteligencia artificial, disponibles gratis o pagando, confunde a los usuarios pues es tan amplia la oferta que muchas veces hay fortalezas que se destacan de estas plataformas, aunque hay otros aspectos que no son enfatizados, pero que también entregan un rendimiento óptimo.

## Herramientas

EvolopedIA se identifica como el mayor directorio de herramientas y recursos de inteligencia artificial en castellano, enfocado en España y Latinoamérica; ofreciendo más de dos mil herramientas de IA en áreas como marketing, ventas, derecho, educación y diseño, entre otras. El propósito de Henry Jiménez, su CEO, es centralizar los recursos de IA y democratizar su acceso a través de guías, tutoriales, cursos, consultorías y un newsletter con más de 40 mil suscriptores. Jiménez es colombiano radicado en Madrid y dice tener "el mayor directorio de herramientas de inteligencia artificial generativa de habla hispana". Para reafirmar este argumento puso en circulación en sus plataformas digitales un cuadro comparativo de los principales asistentes de IA destacando las potencialidades y fortalezas.

## Fortalezas

Bajo estos parámetros, por ejemplo, Perplexity está adecuada para encontrar respuestas con fuentes; Gemini es un lujo para resumir documentos y presentaciones; Grok es perfecta para conectar aplicaciones externas; Chat GPT es campeón para trabajar en varios idiomas; Deepseek destaca por resolver problemas matemáticos; mientras que Copilot Studio se especializa en crear chatbots personalizados.

## Pruebas

Patricio Campos, fundador de Resilí y creador de Zentis IA, afirma que "desde mi experiencia liderando operaciones de ciberseguridad con inteligencia artificial en Latinoamé-

## ¿Qué herramienta de IA usar y cuándo?

### PERPLEXITY



Lo suyo es la verificación. Confiable en la confirmación de antecedentes e información; es un motor de repuestas en tiempo real.

### GEMINI



Big data es su fuerte. Es más que un resumidor de texto, es la herramienta ideal para sumergirse en el flujo incesante de datos.

### GROK



Ágil y veloz. Analiza tendencias y es un balazo en la búsqueda avanzada.

### CHATGPT



Políglota y reflexivo. Su fuerte es el razonamiento profundo, una demanda que desarrollan ahora los especialistas.

### DEEPEEK



Se peina con la matemática. Destaca en la resolución de problemas y es el campeón de la eficiencia en códigos.

### COPilot STUDIO



No solo Excel. Sus capacidades en plantillas es incommensurable, incluso en la elaboración de facturas.

el cuadro lo sitúa como resolutor de problemas matemáticos, y hoy es el rey de la eficiencia en código. Tienes un modelo de alto razonamiento con costos inferiores y la posibilidad de instalarlo en ecosistemas privados. De Perplexity dice que busca videos y su fortaleza primaria es la verificación. En mi opinión es un motor de respuestas en tiempo real".

## Actúan

Recalca que "Gemini es más que un resumidor de texto. Lo potente es su ventana de contexto. Analiza 2 millones de tokens, lo que significa miles de páginas de texto y horas de video con mucha precisión. Gemini es la herramienta ideal para el big data". Maulén recalca que la IA ya no solo responde sino que actúa. "Copilot no sólo automatiza Excel, está capacitado incluso para enviar hasta las facturas".

Del clásico ChatGPT menciona que "su mejora se focaliza en el razonamiento profundo, donde hoy se han puesto los esfuerzos. Mientras que Grok tiene el super poder para acceder a datos en tiempo real; imagina eso, es ideal para analizar tendencias o búsquedas avanzadas".

## Falta una

Cristóbal Arrieta, académico de la facultad de Ingeniería de la Universidad Alberto Hurtado, dice que en el esquema de EvolopedIA "falta Claude, de Anthropic, que tanto para programar como para empresas tiene arrastre, es más importante incluso que Copilot, producto de Microsoft que usa Chat GPT. Como modelo Claude es interesante, desde el principio ha marcado la idea que es un modelo más explicable, se está usando tanto en empresas, pero su IA que hace códigos es muy buena, es un actor super relevante". Rodrigo Maulén, de la Finis Terrae, refiere que "Claude destaca por su alta capacidad para redactar y construir artefactos". De Deepseek, asevera Cristóbal Arrieta, "destaca que es abierto, tienen servidores, pero sus modelos son abiertos y se pueden usar en infraestructuras propias".

rica, he tenido la oportunidad de probar y evaluar estos modelos en escenarios reales". Las fortalezas de ChatGPT, puntualiza, son "un ecosistema más maduro, genera códigos en tiempo real, se integra naturalmente con Microsoft 365 y DALL-E en la generación de imágenes, y tiene la base de datos más grande". De Grok destaca "sus respuestas directas con menos restricciones de contenido; analiza tendencias y sentimiento social, y no tiene filtros para investigadores". De Gemini prefiere "el procesamiento nativo de texto, imagen, audio y video; y su capacidad de analizar directamente videos de YouTube".

## Fuentes citadas

Campos releva que el motor de búsqueda de Perplexity "cita todas las fuentes, tiene una interfaz simple enfocada en respuestas rápidas y es ideal para verificar información". El rendimiento de DeepSeek, añade, "es comparable con ChatGPT-4 a menos costo y tiene código abierto en varios modelos".

## Matemáticas

Rodrigo Maulén -consultor en marketing y tecnología, y profesor del máster en comunicación digital de la Universidad Finis Terrae- organizaría el cuadro de la siguiente forma: "Por ejemplo, a Deepseek

FUENTE: HENRY JIMÉNEZ/EVOLPEDIA